

## 30 AÑOS EN LA UNIÓN EUROPEA

# La crisis reduce la confianza de los españoles en Europa

Desde 2009 ha caído 10 puntos el apoyo a la UE, aunque todavía es del 70%. Los votantes de Podemos, los más escépticos

ANABEL DÍEZ, **Madrid**  
El fervor europeísta de la primera etapa ha decaído en la sociedad española cuando se cumplen 30 años de la firma del Tratado de Adhesión a la Unión Europea, se-

## Felipe González culpa a Maduro del “proceso de destrucción” en Venezuela

CECILIA BALLESTEROS, **Madrid**  
Felipe González expresó ayer su preocupación porque cree que “Venezuela es un país en proceso de destrucción”. En una comparecencia en Madrid, el expresidente del Gobierno evaluó su reciente visita al país, del que dijo que se encuentra en una situación “insostenible”. El régimen chavista le impidió participar en una vista judicial contra un líder opositor. **PÁGINA 3**

### ADEMÁS

## El Banco de España pide más reformas

El supervisor coincide con el FMI en que España debe abaratar el despido, subir el IVA y extender el copago. **PÁGINA 39**



Una fallecida por el temporal en Madrid **P25**

Muere Ornette Coleman, libertador del jazz **P28**

Europa no pedirá visado a Colombia y Perú **P5**

gún un sondeo de Metroscopia para EL PAÍS. Un 70% de los encuestados cree que ha sido beneficioso formar parte de la UE, frente al 80% que se manifestaba así en 2009, al comienzo de la crisis. Pero tres de cada cuatro se sienten orgullosos de que España sea miembro de la Unión. El grado de pesimismo sobre Europa varía según la ideología. Los votantes de Podemos manifiestan cotas altas de escepticismo sobre la utilidad de la UE en la crisis: un 66% de sus electores cree que, en la época de las dificultades, a España no le ha ayudado estar en la UE. Los votantes más europeístas son los del Partido Popular, que en un 90% creen que el país se sigue beneficiando notablemente de su pertenencia al club europeo. Le siguen los de Ciudadanos y, en menor medida, los socialistas. **PÁGINAS 14 A 17**  
**EDITORIAL EN LA PÁGINA 10**

### OPINIÓN

## Treinta años de compromiso

Martin Schulz

## Europa es ahora el problema

José Ignacio Torreblanca



Susana Díaz, en el pleno de investidura de Andalucía. / PACO PUENTES

# Ciudadanos y Podemos deciden el mapa político del país

El PP de Castilla y León firmó ayer el pacto de regeneración democrática que le exigía Ciudadanos, aceptando las primarias en esta comunidad y abriendo las negociaciones para la investidura de Juan Vicente Herrera. Al

mismo tiempo, el partido de Albert Rivera votó a favor de Susana Díaz (PSOE) como presidenta de Andalucía. En Valencia, Podemos y Compromís firmaron con el PSOE un pacto programático de gobierno. **PÁGINAS 20 Y 21**

# Bruselas y el FMI dan por acabada la negociación con Grecia

Los acreedores exigen una respuesta definitiva de Tsipras el 18 de junio en el Eurogrupo

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**  
El Fondo Monetario Internacional (FMI) abandonó ayer la mesa de negociaciones con el Gobierno griego porque considera que no hay avances sobre las condiciones de pago del rescate. El presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, ofreció en Bruselas su interpretación de esa jugada. “El tiempo de la negociación se ha acabado. Es hora de llegar a un acuerdo”, dijo.

Los acreedores le pidieron formalmente a Alexis Tsipras, que ha mantenido un maratón de reuniones con los socios, una respuesta a sus propuestas de reforma en la reunión del Eurogrupo del día 18. **PÁGINA 6**

# El IVAM infló los precios que pagaba por arte hasta un 1.500%

FERRAN BONO, **Madrid**  
El Instituto Valenciano de Arte Moderno (IVAM) llegó a pagar por obras de arte hasta un 1.500% por encima de su valor de mercado, según la auditoría realizada por la Intervención General de la Generalitat, a la que ha tenido acceso EL PAÍS. El informe recoge irregularidades, incumplimientos y actos administrativos no justificados realizados en el museo, sobre todo entre 2009 y 2013, durante el mandato de Consuelo Ciscar, que encabezó la etapa más polémica del centro. **PÁGINA 27**

Un ex empleado de Blatter relata a EL PAÍS cómo el presidente logró aferrarse al cargo

# Así conseguía sus votos el jefe de la FIFA

LADISLAO J. MOÑINO, **Madrid**  
En 2002, año de su primera reelección como presidente de la FIFA, Joseph Blatter instauró un método de captación de votos que consistía en mandar a un emisario de la organización por distintos países para que recabara información sobre las necesidades de sus federaciones de fútbol. Conocidas estas, Blatter viaja-

ba a esos lugares y, a través de un programa llamado Goal, creado para el desarrollo del fútbol en el mundo, distribuía el dinero de la entidad según su propio criterio. “Cuando él llegaba ya sabía qué urgencias tenía cada federación y cómo respiraban sus presidentes”, relata a EL PAÍS el antiguo empleado de la FIFA que obtenía toda la información. **PÁGINA 35**

idealista